



6<sup>e</sup> dimanche A  
15 février 2026

Dans l'Évangile (Mt 5, 17-37), Jésus affirme qu'il n'est pas venu abolir la Loi de Dieu, mais lui donner tout son sens. Autrement dit, Jésus est désormais la norme de la Loi. Ainsi, nous voyons qu'il place l'amour au cœur de celle-ci. Par conséquent, nous ne devons pas imiter les pharisiens qui pensaient que faire la volonté de Dieu se résumait à accomplir la Loi. Jésus nous appelle à vivre selon l'amour de la Loi. Pour mieux illustrer son enseignement, il recourt à plusieurs exemples. Le premier est le cinquième commandement : « Tu ne commettras point de meurtre. » Cependant, pour Jésus, il ne suffit pas de s'abstenir de tuer. Il est également nécessaire de combattre la haine, la violence et l'agression. Il est nécessaire d'éradiquer le mal à la racine. Nous sommes frères et sœurs, alors nous devons être des artisans actifs d'harmonie, ne donnant à personne une raison de se sentir offensé.

Jésus poursuit en disant qu'avant de présenter nos offrandes à l'autel du Seigneur, nous devons nous réconcilier avec ceux et celles que nous avons offensés. Il cite également l'exemple du commandement de ne pas commettre d'adultère. Il ne suffit pas de ne pas le commettre : nous devons purifier nos mauvaises intentions et les pensées qui nous poussent à désirer le conjoint ou la conjointe d'autrui. À travers ces exemples, Jésus nous invite à passer d'une foi superficielle à une véritable immersion dans les profondeurs de la sainteté. Cet appel culmine avec l'exemple qu'il nous donne de l'amputation du membre qui nous conduit au péché. En disant cela, il ne nous encourage pas à nous mutiler, mais à convertir tout ce qui est mauvais en nous.

Jésus nous demande aussi de ne prêter aucun serment pour attester de notre parole. Il nous le demande car nous sommes des êtres imparfaits et nous devons en prendre conscience afin que l'humilité grandisse en nous et que nous cherchions uniquement à accomplir la volonté du Créateur.

Jésus propose de vivre la Loi dans sa plénitude, sans obstacles, en allant à l'essentiel. Il ne s'agit pas de rester en surface de la Loi, mais d'accomplir

pleinement la volonté de Dieu, même au-delà de la simple observance de la lettre. Il s'agit de s'attacher entièrement à Dieu, d'adopter une attitude intérieure d'engagement total envers lui, ses enseignements et ses valeurs. Ce n'est pas la Loi qui est le centre de tout, mais le Royaume. Nous devons être une communauté d'hommes et de femmes qui ouvrent leur cœur à Dieu et font tout — même au-delà de la lettre de la Loi — pour qu'un monde plus juste et fraternel puisse naître.

Dieu nous appelle à la sainteté, à une destinée transcendante, à une vocation sublime, au bonheur parfait et éternel. N'acceptons rien de moins. Relevons le défi de Jésus et embrassons le dynamisme du Royaume de Dieu et sa justice.

Josée Desmeules